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赵普打官司 业委会收入86万余
为6年来西城区朱雀门小区公共空间总收益的85%；今后收益怎么花费，物业问计赵普

■“物业公示收益 赵普代理人称‘晚了’”追踪

“物业公示收益并移
交给业委会，是很大的进
步。”赵普说，对一个小区来
说，物业公司、业主管理委
员会、其他业主这三个方面
都很重要，这几方通过良好
沟通，很多问题都能顺利解
决，不必对簿公堂。

赵普说，目前他最关

心的是“三笔钱”：物业管理
费、公共空间收益、房屋维
修基金。其中，公共空间
收益已经通过他的诉讼解
决，另外两笔钱的支出他
会继续监督，“以后无论是
物业公司还是业委会，只
要有不适合的地方，我都
会向法院提起诉讼来维权。

自行车上打马球 你也可以露一手
由马球演变而来，更加“贫民化”；容易学会，参与度高

昨日下午，工人体育馆西门的一处空地上，一些外国人骑着自行车打马球。 本报记者 周岗峰 摄
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赵普：还有两笔钱也要管

立新约增加比例补贴物业
按照此前的合同，小

区公共空间收益归全体业
主所有，物业可收取15%作
为佣金。对此，物业项目
负责人黄先生说，小区物
业费是 2.9 元/平方米，从

2004 年 到 现 在 一 直 没 有
改变，已经是相对较低的
了，所以希望部分收益能
补贴较低的物业费，这得
到了业委会的同意。小
区业主委员会工作人员

张女士证实，从今年起，
物业和业委会约定，小区
公共空间收益的 30％归
物业所有，作为物业对这
些公共空间的管理经营
费用。

改造绿化停车等公共区域
朱雀门小区的共有收

益除去物业归属部分，由
业委会主导使用。

黄先生说，公共空间
收益平分给业主不现实，
希望能用在业主最关心、
最急迫的地方，尤其是小
区的公共区域。他介绍，

业 主 入 住 以 来 ，小 区 园
林景观已经过时了，可能
会进行相应改造，物业也
在考虑增加小区的绿植
品种，美化绿化环境，以
及改善停车场地下停车
智 能 系 统 ，以 降 低 管 理
风险等。

这些项目都要征得业
主委员会的同意，通过后
物业会给出预算等书面文
件，采取招投标的方法，由
业委会主导实施，物业配
合完成，在项目开展期间，
物业会进行监督管理和验
收等工作。

和谐社区发展中心
理事长蔡若琰介绍，一般
而言，利用共有设施设备
（含空间）经营所得都是
共有收益，包括楼道电
梯、电梯间、门厅、外墙、
楼面、露台等，比如广告、
推广经营、摊点等收益都
属于此类，在这一点上，
法律的归属毫无疑义。

北京市力珉律师
事务所麻增伟律师表
示 ，利 用 物 业 共 有 部
分、共用设施设备经营
所得的收入，应归全体
业主所有，该收入原则
上应主要用于补充专
项维修资金，但也可根
据业主大会的决定进
行使用或分配。对于
分配时的具体分配比
例，若业主管理公约对
此有明文约定的，按照
约定处理，若没有约定
的，应按照业主专有部
分占建筑物总面积的
比例确定收益分配。

蔡若琰表示，目前
各小区的共有收益基本
上用于补充物业收费不
足，这与我国物业费十
几年不变导致的标准偏
低有直接关系。目前在
很多成立业主大会的小
区，共有收益一般都纳
入物业管理费共同预
算，只有个别小区会脱
离物业管理主体单独核
算，作为业主大会经费。
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本报讯 （记者范春旭
张玉学）近日，西城区朱雀门
小区业委会从物业公司处获
得86万余元公共空间收益，
约占小区6年来公共空间总
收益的85%。这笔收益得以
回归全体业主，正是该小区
业主、央视主持人赵普与物
业打官司的结果。

一场官司赢回86万余

赵普介绍，根据相关合
同，小区物业北京嘉晟物业
管理有限公司对楼外广告位
进行经营，收益归全体业主
所有，物业可收取经营收入
中的15%作为佣金。但物业
未将收入向业主公示，因此，
2009年8月，他将物业告上法
庭。该案最后在法庭的主持
下和解，物业公司主动公示小
区公共空间广告收益，并表
示将提高物业管理水准。

由于小区一直未成立

业主委员会，这部分收益依
然在物业账户下。直至去
年年末，朱雀门小区成立
了业主委员会，按照约定，
今年 2 月初，物业公司已
将 小 区 2006 年 至 2011 年
这 6 年的公共空间收益，除
去归属物业部分外的 86.91
万元移交给业委会。

赵普从原告变“智囊”

物业项目负责人黄先
生表示，物业希望这笔公共
空间收益能用在小区的公共
区域，惠及所有业主。为此，
2月 29日下午，物业工作人
员主动约谈赵普，想让这个
维权活跃人士也能为收益的
使用问题献计献策。物业公
司还就将来物业费是涨还是
降、小区车位的管理问题等
征求赵普的意见。

赵普认为，收益的使用
问题，由业主大会商讨，由物
业来配合执行。作为一名业
主，他会更关注业委会、物业
行为程序的正当性、合法性，
业主应该起到监督的作用。

本报讯 （记者张玉学）
车轮飞旋，一根丁字形木棍
挥舞着，球杆挥起，球飞向
空地上一 个 简 易 的 球 门
内……昨天下午，在工人
体育馆西门一处空地上，
十来个外国人聚在一起玩
自行车马球，吸引不少人
关注。据了解，他们每个
周末下午1时至5时都会进
行这项运动。

网站上召集同伴儿

美国人安博远是自行
车马球运动的组织者之一，

“我在美国没玩过这项运
动，后来到中国是一个老乡
教我的。”他说。后来，他和
朋友通过一个专门的网站
召集人一起玩，有美国人、
法国人、德国人，还有中国
人加入。

据了解，自行车马球的

职业选手用的自行车是没有
刹车的，打球过程中碰撞非常
激烈。对此，安博远说：“我
们对自行车的要求不是很
高，而且自行车是必须安装
刹车的，这样可以防止撞击，
减少受伤。”

可是，在昨天下午的运
动中，他们还是出现了几次
撞击，其中一人还受了点伤。

乐趣在于交友骑车

安博远介绍，自行车
马球是一种由马球演变而
来 的 运 动 ，但 是 比 马 球

“贫民化”，“乐趣就是在
于骑自行车，因为可以和
其 他 自 行 车 爱 好 者 一 起
玩，特别开心。”

据介绍，自行车马球
容易上手，会骑自行车的
人 大 约 练 习 几 分 钟 就 能
学会。
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30％归属物业

2006年至2011年
公共空间收益

85%归属业主
（共869100元已到账）

15％归属物业

70%归属业主
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